# Solo los obreros de tres provincias reducen su horario a partir de junio

Ya se ha firmado el **calendario de la jornada intensiva** en Andalucía. Almería es la que más tarde comienza, el 25 de julio

#### BEATRIZ RODRÍGUEZ

20 minutos

La mayor parte de Andalucía soporta ya temperaturas que rozan, y algunos días alcan-zan, los 40 grados. A pesar del calor, la jornada intensiva en el sector de la construcción no llegará hasta finales de junio en el caso de Córdoba, Granada y Jaén, y hasta julio en las demás provincias. Así lo determina el calendario de 2011 ya firmado entre sindicatos y patronal, que esta vez se ha rubricado «sin problema», según ha explicado a 20 minutos Juan Martínez, secretario de Acción Sindical de la Federación Estatal de la Construcción, Madera y Afines (Fecoma) de CC OO

El siguiente paso ahora es que los sindicatos se reúnan con la Inspección de Trabajo para determinar las actuacio-

### Siete fallecidos por el calor

En 2010 murieron en Andalucía 7 personas por las altas tem-peraturas, hubo 802 casos urgentes de agravamiento de patologías crónicas y 156 golpes de calor. «Estos incidentes no se notan tanto como un accidente laboral en el momento, nero las consecuencias nueden ser nefastas», señala Francisco Ferrero, secretario de Salud Laboral de CC 00. «Si se cumple la iornada intensiva se puede reducir mucho la siniestralidad», dice,

nes para controlar que se cum-pla la jornada intensiva en las obras. «Lo haremos esta semana», señala Martínez, que añade que «en la Inspección faltan recursos y no pueden dar suficiente respuesta a nuestras ne-

cesidades». De ahí que «nosotros mismos velemos por el cumplimiento de la jornada».

#### Por las mañanas

El año pasado se contabilizaron en Andalucía más de 200 denuncias por no respe tarse la jornada de verano. «O estaban trabajando más horas de las debidas o, incluso, los sábados», según Fecoma. Cada provincia establece sus propios horarios, aunque el calendario recientemente firmado solo permite trabajar por las mañanas, «la mayo-ría de los casos, de 8.00 a 15.00 o de 7.00 a 14.00 horas»

Córdoba es la provincia donde antes comenzará a aplicarse, el 20 de junio. En el extremo opuesto se encuentra Almería, donde los profesionales de la construcción tendrán que esperar hasta el 25 de julio.

## **20** SEGUNDOS

### Condenado por abusar de sus hijos

La Audiencia de Sevilla condena a nueve años y nueve meses de cárcel a un hombre. J. A. L. C., por abusar sexualmente de sus tres hijos menores entre 2005 y 2007. Y lo inhabilita para ejercer la patria potestad cua-tro años. El acusado sometía a los menores a tocamientos.

### A un paso de la universidad

Más de 38.000 estudiantes de Bachillerato y FP se examinan desde mañana de la Prueba de Acceso a la Universidad en la co-

### Más asistencias en la aldea

Los dispositivos del Plan Romero han detectado un aumento de las asistencias sanitarias en El Rocío.

### «La medicina técnica trata al ser humano igual que a una máquina»

### **Francisca López Checa**

Oftalmóloga

«La medicina tiene que tener parte de arte y de técnica, de ciencia y de humanismo». Así la definía Hipócrates, padre de la medicina. Francisca López es la vicepresidenta de la So-ciedad Andaluza de Medicina Psicosomática, donde in-tentan devolver a la medicina actual el factor psicológico v social.

#### Una enfermad psicosomática. Es una alteración o problema

psicológico que da lugar a enfermedades orgánicas que re-percuten en el cuerpo. Como por eiemplo.

Cualquier enfermedad puede tener un componente psico-somático, bien como causa principal o como causa añadida, que es lo más frecuente. ¿Y la ansiedad? Es psicológica y si llega a de-

sencadenar una enfermedad orgánica como el asma se consideraría psicosomática.

¿Por qué una medicina así? Para hacer una medicina exce-



lente La científico-técnica trata al hombre como una máquina y ha olvidado la psique. Se ha perdido la parte espiri-

tual del hombre. ¿Puede afectar a cualquiera? Sí. Todos podemos tener algún trauma. Algo en el subconsciente que puede salir a la luz y originar una enfermedad. ¿Cree que está mal vista?

No, pero sí se han olvidado de ella. En la sanidad pública no hay ningún especialista psicosomático. JULIO BUSTILLO

